
REPÚBUCA DEL ECUADOR

ASAMBLEA NAC¡ONAL

COMISIÓN ESPECIALIZADA PERMANENTE DE LA
BIODIVERSIDAD Y RECURSOS NATURALES

ACTA DE LA SESIÓN NO. 21

En Shushufindi, el día 03 de febrero de 2A14, siendo las 12H30, en la Escuela
Comunitaria de La Primavera se instaló la Comisión Especializada Permanente de la
Biodiversidad y Recursos Naturales, de acuerdo a la convocatoria realizada de
conformidad con el artículo 27 de la Ley Orgánica de la Función Legislativa. Actúa como
Secretario Relator elAbg. lgnacio Marcel Jiménez Cadena.

El Presidente Carlos Viteri Gualinga saluda y da la bienvenida a los asambleístas
presentes y a los moradores de la comunidad; además manifiesta que con conocimiento
de causa hemos llegado a este lado del país, para ratificar el rechazo a la campaña de
desprestigio en contra del Estado Ecuatoriano, emprendida por la transnacional Chevron
- Texaco; nunca más permitiremos la vulneración de los derechos de la naturaleza, nunca
más permitiremos la vulneración de nuestra Amazonía.

A continuación el Presidente pide a Secretaría que constate el quórum.

La Secretaría verifica la asistencia de los siguientes asambleístas: Arcadio Bustos, Oscar
Ledesma, Raul Toba¡ Holger Chávez, Alberto Zambrano y Carlos Viteri Gualinga, de esta
manera, se verifíca el quórum reglamentario para que sesione la Comisión.

La Presidencia pregunta si por Secretaría ha ingresado alguna comunicación relacionada
con el orden del día.

Secretaría responde que no.

Siendo las 12h30 se inicia la sesión de la Comisión.

A continuación Presidencia pide a Secretaría dar lectura al orden del día propuesto que
ES:

Punto único:

o Recibir en Comisión General a los representantes de las comunidades afectadas
por las actividades que ejecutó la transnacional Chevron-Texaco.

El señor Presidente pone a consideración del pleno el orden del día.

ElAsambleísta Oscar Ledesma mociona que se apruebe el orden del día propuesto.

El señor Presidente pregunta si tiene apoyo la moción.

Los asambleístas presente apoyan la moción.
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Nombre de Asambleísta A favor En contra Abstención Ausente
\cacho Pepe X
3ustos Arcadio X
jhávez Holoer X
alconí Pamela X

3uzmán Liliana X
-edesma Oscar X
Laul Tobar X
reñafiel Marisol X
Solórzano César X
/iteri Gualinga Carlos X
Zambrano Alberto X

TOTALES: 5 0 0 5

De inmediato el señor Presidente pide votar por la moción de aprobación del orden del
día, previamente apoyada, obteniendo los siguientes resultados constatados por
Secretaría:

Con estos resultados el orden del día ha sido aprobado con 6 votos afavor, registrándose
5 ausentes.

El Presidente Carlos Viteri Gualinga, concede la palabra al señor Rigoberto Esteban Amay
Chamba, Presidente de la Comunidad La Primavera, quien manifiesta que es un honor
tenerlos en territorio y muy positivo a que constaten la realidad en la que ellos viven. En la
década del 70 cuando llegué a este territorio era un paraíso, al pasar los años he vivido
como las leyes y las decisiones de nuestros gobernantes han beneficiado a la cúpulas
políticas mafiosas. Hasta el día de hoy hemos sufrido muchas enfermedades como
consecuencia de la contaminación, la principal enfermedad que azola a la población es el
cáncer.

El Minisierio del Ambiente no existía en ese entonces, Texaco botaba las aguas de
formación en nuestras aguas y los niños se bañaban en toda esa contaminación. l-os
tubos descargaban el crudo al suelo, formándose piscinas, y estas al estar llenas se
descargaban a la carretera.

Nuestro Presidente nos ha rescatado de la obra de Texaco. En nuestra comunidad no
existía nada. Ahora hay la compensación social, y nos ha dotado de una escuela de un
subcentro de salud y de una cancha de uso múltiple. Es vergonzoso lo que hicieron los
gobiernos de turno a nuestro país, a diferencia de lo que hace Rafael Cona, se construyó
el subcentro de salud, pero no empezaba a laborar por falta de partidas, pero una vez que
el compañero Presidente conoció de este problema, empezó a funcionar )de forma
inmediata.

El Presidente de la Comisión concede la palabra al señor Romol Cerda Tapui, profesor del
Centro Educativo Intercultural Bilingue, Dr. Luis Felipe Cornejo, de la Comuna Kichwa
Gabriel Calapucha, quien manifiesta que es la primera vez que llega una comisión de la
Asamblea Nacíonal. Estamos ubicados a 10 km del río Aguarico. Es importante la decísión
del Gobierno de hacerle frente a la transnacional Chevron - Texaco.

Hace diez años se abrió una mina que afectó a nuestra comunidad, nuestro pueblos no
deben ser engañados, todas esta decisiones poco sanas nos afectan, nuestras lengua,
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nuestra cosmovisión podría correr riesgo por los interese de unos pocos.

El Presidente Carlos Vitreri Gualinga concede la palabra a la señora Norma Verdesoto
Veloz, profesora del Centro de Educación Básica Vilcabamba de la Comunidad La
Primavera, quien manifiesta que es provechoso la visita de los Asambleístas. Hace 25
años llegué a estas tierras, y desde esa fecha las consecuencias de las actividades que
ejecutó la Texaco han llegado hasta aquí, el problema social y ambiental es grave. A
nuestra comunidad están llegando diversas autoridades y nosotros las recibimos para que
den soluciones a los desastres causados a nuestro territorio.

El Presidente Carlos Viteri Gualinga concede la palabra al señor José Guzman Pauta,
Coordinador de la precoperativa Luz y Vida, quien manifiesta que llegó a este territorio
buscando mejores días para su familia, deseo agradecer al Presidente de la República,
por todos su ánimos y fuerzas que influye para seguir luchando. Hace tres décadas, el
pozo 34 afectó a mi propiedad, a mis animales y al suelo, yo perdí 34 hectáreas de palma,
aún se encuentran capas de petróleo. Ahora contamos con un gobierno que dice la
verdad, aquí en Sucumbios hay gente honesta que ha sido afectada por la Texaco.

A continuación el Presidente de Comisión, concede la palabra al señor Elías Roberto
Piyahuaje, Líder de la Nacionalidad Secoya de la parroquia San Roque del cantón
Shushufindi, quien manifiesta que están al frente de esta lucha contra la Texaco, aquí
somos la mayoría los que estamos unidos, el Gobierno ha realizado un buen trabajo en
contra de esta petrolera. Nosotros vivíamos muy bien en este lugar hasta que llegó la
Texaco.

El Gobierno trabajará en los terrenos de los Secoya, y sabemos que lo hará con mucho
cuidado y responsabilidad y que los recursos nos beneficiarán. Necesitamos el apoyo del
Gobierno para proteger nuestro territorio, porque son lugares sagrados.

El Presidente, Carlos Vitreri concede la palabra al Asambleísta Oscar Ledesma, quien
manifiesta que las exigencias son mayores, la actividad petrolera es cotidiana en nuestro
país, lo que pasó no tiene comparación. La Amazonía ecuatoriana es un 48 % del
territorio Nacional. La Amazonia ha generado recursos par:a el desarrollo de todo el país.
Antes la plata del petróleo, primero se la llevaba las transnacionales, luego para las
mafias políticas y por último para el pueblo.

Por primera vez hay un norte, tenemos un Presidente que ha organizado el país, todos
debemos arrimar el hombro. Debemos madurar y cumplir mejor nuestros roles como
ciudadanos y autoridades.

El Presidente de Comisión concede la palabra al Asambleísta Raúl Toba¡ quien
manifiesta que todos tenemos un solo sentir, y está seguro que es un reflejo de toda la
Amazonía de buscar un mejor futuro y hacer patria frente a las adversidades y abusos. De
hoy en adelante se construirá otra historia porque contamos con un Gobierno que nos
hace sentir orgullosos de nuestra Patria. Debemos convencernos de que el camino que
hemos emprendido es el correcto, el camino de la unión en contra de los abusos de la
política entreguista de aquellos Gobiernos de turno que han quedado en el pasado.

El Presidente Carlos Viteri Gualinga concede la palabra al Asambleísta Holguer Chávez,
quien manifiesta que la Constitución de Montecristi fue impulsada por la nueva ideología
revolucionaria, donde se consagran los derechos del buen vivir y de la naturaleza.
Estamos desarrollando nuevas leyes, gracias a una Constitución práctica diferente a la
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Constitución desarrollada por la partidocracia.

Hemos podido constatar en los pozos que dejó Chevron - Texaco la vulneración de
derechos, la injusticia y el servilismo de la partidocracia del ayer. Tenemos una sola ruta
para el desarrollo de la patria liderada por nuestro compañero Rafael Corea y con este
Gobierno con claridad histórica y hacer real y efectiva la Constitución.

El Presidente Carlos Viteri Gualinga concede la palabra alAsambleísta Alberto Zambrano,
quien manifiesta que nuestra Amazonía estuvo abandonada, cuando llegué a estas tierras
era esperanzadora, pero la transnacional nos ha dejado pobreza y muerte.

Nuestro compromiso es llevar el seguimiento a los planes de prospección que ejecuta el
Estado en beneficio de ustedes, nosotros haremos una auditoría seria, ese es nuestro
compromiso con ustedes y las futuras generaciones.

El Presidente Carlos Viteri Gualinga concede la palabra al Asambleísta Arcadio Bustos,
quien manifiesta, que siendo un niño conoció la contaminación dejada por Chevron -
Texaco. Ahora debemos luchar contra la partidocracia, las cosas deben hacerse de forma
justa. Debe exigirse que se cumplan los acuerdos sociales a favor de las comunidades
donde se ejecutan actividades petroleras.

Por último el Presidente pregunta a Secretaría si se evacuo el orden del día.

El señor Secretario le responde que se ha agotado el orden del día.

Dicho esto y siendo las 14:10h el señor Presidente agradece a los presentes y declara
clausurada la sesión.

Presidente junto con el Secretario
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